

DIARIO DE MURCIA.

PERIÓDICO DE TODO,

MENOS POLITICA Y RELIGION.

Sale todos los días, excepto los Lunes.—Se suscribe en Murcia, en la librería de Carlos Palacios á 6 rs. cada mes y 8 fuera franco de porte.—Los anuncios se insertarán á medio real por línea.

Carta V.

A los Sres Diputados de la provincia de Murcia.

Ofrecimos examinar la situación actual de la provincia, su estado deplorable, la decadencia de sus recursos y las calamidades de que viene siendo víctima: vamos, pues, á cumplir este compromiso.

La provincia de Murcia presentó en el pasado año 1849 y primeros del 50 el triste y doloroso aspecto de un escenario horrible donde solo se escuchaba el lamento del bracero demandando trabajo para alimentarse; el gemido desgarrador de la madre que implora la caridad pública para sus hijos; el suspiro cadavérico del anciano

que parecía víctima de la escasez; la queja modesta, religiosa y designada de varias clases importantes de la sociedad que sufrían privaciones y necesidades sin cuento, y el ronco y nutrido murmullo del propietario á quien se le exigía el 30 por 100 de una riqueza ficticia. La provincia de Murcia además contaba seis años sin lluvias, seis años sin cosechas; contaba sin yuntas á sus labradores, de eriazos sus campos secos sin plantíos diezmados sus ganados, aprovechando en algunos pueblos las carnes de inmundos animales y las palas asadas en vez de un negro pedazo de pan de cebada.

La provincia de Murcia experimentaba una emigración de familias enteras tan crecida como puede verse de los registros de pasaportes

de todos sus ayuntamientos, y de los censos de población publicados por las autoridades de la Argelia. La provincia de Murcia azotada por esa miseria y por esa sequía general de que hemos hablado, empujaba sus jornaleros y sus colonos á las demas del reino y á países menos desdichados segun la célebre circular de este Gobierno político de 19 de Enero de 1850. Postrados, mejor dicho, aniquilados todos los elementos de riqueza y de producción de este bello territorio, podemos decir que carece de vías de comunicación cómodas y transitables; podemos decir que sus montes están talados, sus pósitos en completa ruina, su fabricación y su industria exánime, nulo su comercio, y agotados por último todos los grandes gérmenes de prosperidad y de

PODETTIN.

Costumbres.

Los Borrachos.

Artículo II.

(Continuacion.)

Cuando la dosis de esta preciosa sustancia ha sido moderada, el organismo recibe una excitación que se revela instantáneamente. El calor se aumenta; la piel se pone rubicunda; las fuerzas musculares se desarrollan; los diversos aparatos secretorios funcionan con mas viveza; la máquina toda se mueve libre y desembarazada

pero con regularidad y sin violencia. Obrando muy especialmente sobre el aparato cerebral, la imaginación brilla, y sus destellos se reflejan, no solo en cuantos objetos materiales nos rodean, sino hasta en aquellos que ocupan la esfera de lo ideal. Las concepciones son fáciles y rápidas; las creaciones encantadoras y ostentosas; las manifestaciones elocuentes y persuasivas. El joven sacude sus miembros como el león en el desierto; el adulto sourie en el apogeo de su existencia, y el anciano rejuvenece. Al movimiento de expansión que advierte, rechaza los términos medios y busca lo grande en todo género. El heroísmo, la virtud, el crimen, todo recibe ante él las proporciones de un coloso.

Cuando por el contrario el hombre debe *usque ad satietatem*, se anuncian los síntomas del narcotismo. Abrumado, por el peso de tanto vino, una sabrosa languidez se apodera de sus miembros. Entonces vacila; pugna por conservar la posición vípeada, y despues de redoblados esfuerzos, cae abandonado a su propio peso. Su fisonomía se altera notablemente. Su vista se hace vaga é indecisa y percibe confusamente al traves de una gasa tenaz que le rodea. Profiere algunas frases inconexas, ya espontáneas, ya arrancadas á la curiosidad de que es objeto. ¿Qué, le importan los artesonados de oro con que se cubre insegura la opulencia, si él se vé cobijado sin temor por esa magnífica bóveda

